

El Liberal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE MENORCA

Año XXVI

EL DE MAYOR CIRCULACION DE ESTA ISLA

Nº 7431

PRECIO DE SUSCRIPCION

En la Isla, al mes ptas. 1'00
En el resto de España " 1'25
En el extranjero " 2'00
Número suelto 5 cénts.

MAHON, VIERNES 3 DE AGOSTO DE 1906

Diario de la tarde

Se insertan anuncios á precios convencionales.
Los mortuorios se admiten hasta última hora.
Rebaja á los suscriptores.
TELÉFONO 86

El regimiento pasa

"El general André ha dirigido una carta á los periódicos en la que pide que se celebre una gran revista militar en honor de Dreyfus."

Esto leo en un periódico y viene á mi recuerdo la Francia de ayer, delirante de patriotía, ebria y loca de osarismo... Me veo en París, hace años, en los terribles días del antidreyfusismo.

Un regimiento desfila bajo los balcones de mi casa. Botiembia el entarimado de la calle con el tonante son de los tambores, el monótono, acompasado y suave de los zapatos. Aquel famoso cuadro de Detaille, «El regimiento que pasa», es el símbolo de la gloria callejera francesa. El espectáculo durará mientras exista Francia.

Entre la espesa niebla invernal que envuelve las calles y escapa lenta de los árboles, como humareda de incensario, brilla débilmente el oro de los uniformes, el apagado resplandor de clarines y bayonetas.

El sordo redoble de los tambores acompaña con estrépito el rodar de colosales omnibus, enormes carros y ruidosos tranvías de vapor que vuelan sobre el pavimento untoso, escupiendo, enfurruñados, vaguía de humo negrozo.

Conforme se acerca el regimiento, agrúpanse en la acera desocupados y curiosos, bulliciosos grandujillas, exaltados patriotas.

Detiense los carruajes...

En las dos aceras queda, como petrificado, el público.

El robusto marmitón de coloradotes mofletes, vestido de virginal traje blanco y cubierto con enorme papalina monjil, toma un aire grave como de adoración y éxtasis; sobre su cabeza se balancea la tabla repleta de azucarados pastelones, con peligro de venirse al suelo.

La modestilla coquetuela, de acera-dos ojos y respingada naricilla rojiza, la misma que atraviesa calles y plazas, mostrando sonriente al paseante el arranque de sus medias negras, ahogadas en nubes de encaje, parece tomar actitudes de Juana de Arco, y sueña quizás con la heroína, ya que no con la doncella de Orleans. El burión poeta del Barrio Latino, que come y canta como los pájaros tristes del invierno, mientras sus melenas se enmarcan y su chistara se enmohece, detiense en la acera é imprime á su fisonomía gravedad de apóstol.

Los chiquelos que revolotean por el establo con bullicio de gorrións tra-

viosos, fórmanse, serios, en hilera y saludan militarmente.

Aquel público de grandes solemnidades aún parece más frío con la presencia de dos inglesas hombrunas, secas y altísimas, ceñidas, como enfundados paraguas, por largos impermeables color de manteca suiza...

Pasa el regimiento inundando la calle de apagados colores. Primeramente, un coronel de blanco y espeso bigote, el clásico tipo del coronelote malhumorado, tan reido en los «vau-devilles» parisienses y en la cancioncilla del café cantante.

Este lúgubre personaje apenas se digna mirar al público. Rígido sobre su cabello negro, sosteniendo en la derecha mano larguísimo sable, tal vez sueña con la Francia napoleónica y se complace en recordar al pobre Dreyfus encerrado en una jaula de hierro, quisiera ver á Zola escondido veinte metros bajo tierra; se regocija con un glorioso día en que pueda ordenar cuadros de fusilamiento formados por toda la intelectualidad francesa, por periodistas, abogados, poetas, novelistas, canalla inteligente que acataría con sólo dar una voz, mover el sable y disparar un diluvio de balas. ¡Oh, si le hubieran dejado presidir el Consejo de Rennes! A puntapiés, á botetadas, terminaría él con los abogaduchos pedantulosos que hablaban de civilización y de libertad, sin comprender los encantos del rancho ni extasiarse ante los perfumes de la caballería.

Detras del coronel pasan soldados y más soldados, larguísima fila que aparecen y desaparecen, levantando las suelas de sus zapatos á modo de macillos de un piano que suben y bajan al compás de la charanga.

Son los pobres soldados, carne uniformada de matadero, embutidos en largos capotones, aplastados por el peso de cartucheras, fusiles, cananas y correas. Pasan jadeantes, respirando humo, coloradotes como sus pantalones, de un rojo crudo, sudorosos, mofletados, encorvados por la pesada gloria de dar lustre á su Nación.

Son la flor de Francia, segada del campo, arrancada á la ciudad, extirpada del taller, de la granja, de la Universidad y el Seminario. Mezclados van tipos campesinos de cuadrada cabeza y rubio bocillo de melocotón, con intelectuales, estudiantes y artistas, finos, de clara mirada y apacible gesto, rubios como el lino. Unos y otros sufren bajo su informe, cantan para gloria de Francia la pesada estrofa de la guerra. Son los infelices, los héroes anónimo; ellos se consuelan con la idea del honor, compartido entre ricos y pobre, haraposos y aristócratas, en esa gran democracia de la justicia y de la Patria que se llama el servicio obligatorio.

Pero son también obligados automáticos sujetos al azar, al capricho de un emperador Guillermo, de un Nicolás II ó de un Chamberlain, que les llevan al combate cualquier día en que se levanten sulfurados.

¡Qué saben ellos de diplomacia, de guerra, de ministros, de Cámaras, del statu quo, de la melinita ó de la lydita... Les han dicho que Dreyfus es un traidor y Zola un malvado, y allá van los hijos de Francia, sudorosos bajo el pesado armamento, refunfuñando unos, quizá contentos los más.

Marchan hipnotizados por clarines y músicas: con ellos van el campo sin cultivar, el libro empezado, el ideal interrumpido, la leyenda amorosa cortada por las armas, el éxtasis místico vaporado, el verso sin concluir, el proyecto financiero ó industrial muerto; allá van los anhelos todos de una generación de campesinos, de poetas, de músicos, de curas, de ingenieros, de enamorados...

Y ellos, quizás en su inconsciencia, sueñan con el día feliz para la humanidad en que las Naciones canten la paz, y los Ejércitos, por voluntario impulso de sus individuos, formen gloriosa guardia de la Nación encargada de enfrenar sus desórdenes inferiores.

Atención. Pasa la bandera. Escúchase un rumor apagado en el público; desdébrense todas las cabezas.— ¡Vive la France! ¡Vive le drapeau!— grita el poeta melencólico agitando su sombrero de romántica traza.

— ¡Vive l'armée! — exclama con chillona voz el marmitón, en tanto que la tabla de pastelones se balancea sobre el blanco gorro.

— ¡Vive!!! Vive la France!!! — canta con vocecilla de ruiseñor la modista.

Ondean al viento las banderas. Francia pasa...

— ¡A mort Dreyfus! — brama el público...

— ¡A bas le traité!

El regimiento pasa sin cesar, ondulamente como pesada y luminosa serpiente; muévense y chocan con metálicos sonidos cantimploras, fusiles, cartucheras.

Al á van también los oficiales de enmarañado bigotazo rubio... Son los personajes del folletín dreyfusaco, traidores y falsos unos, héroes á algunos.

La santidad de la cosa juzgada les hizo seguir generales sin conciencia.

Al verosiento que la indignación sube en oleadas á mi rostro... Pienso en el proceso de Rennes, en las declaraciones infames, en la tenebrosa masonería de deshonras que junta á esos hombres en el crimen común...

Ya ha pasado el regimiento. Antes del horrible proceso el paso del regimiento francés era un espectáculo de alegría y nobleza... Ahora, no. Veo tras del regimiento la sombra

del pobre Dreyfus clamando en su desierto, el horrible espectro perdido entre la espesa niebla invernal.

Y cierro el balcón pensando en esta Francia, entusiasta, arrebatada y loca, grande siempre hasta en sus errores, preñada de injusticias, pero de sublimes ideales heroicos.

No; Francia no es el Regimiento que pasa bajo mis balcones entre las brumas del invierno.

...Lejos del público inconsciente y loco que se alinea en la calle, de ese coronel y de esos soldados, brillan clarísimos faros de universal justicia; y me parece ver allá lejos, en el despacho de las rus Bauxelles, al gran Zola, trabajando por su Patria, por la civilización, bajo la inextinguible lámpara de su ideal. Y él trabaja, mientras el bárbaro rebefío humano grita detrás del regimiento:

— ¡Muera Zola!

RODRIGO SORIANO.

Guarda, que es podenco

Por esta vez, la espada se ha remetido en la vaina, y el caballo—aquel viejo caballo de guerra que enfrado y enlizado, espera desde hace veintitrés años á su democrático jinete—se ha vuelto á la caballería.

Como aquí sucede siempre lo contrario de lo que se anuncia, hasta es posible que en el Consejo de hoy quede aprobado en principio un trazo de combinación diplomática. Ni siquiera nos maravillará el que el Sr. Sánchez Román esté ya nombrado para la embajada de Roma. Pero lo que es de las instrucciones que discretamente exigió el presupuesto favorecido, antes de aceptar la tal embajada, de fijo que no hay á la hora presente ni un negro de uña.

Por lo que hace á los asuntos que el Gobierno pensaba tratar con la Santa Sede, todo se ha aplazado hasta que regrese á España D. A fonso.

A sestear tocan, y no á botasillas. Conque siéntense, ó mejor aún, acuétense los queridos colegas radicales que, confiando en las energías democráticas de la situación, se aperciaban á emprender desde las primeras filas la buena batalla.

«—España—decía ayer «El Globo» —quiere, guardando todas las consideraciones debidas, recabar de la Iglesia el cumplimiento de lo pactado en 1851. Entienda que no es posible seguir manteniendo la actual organización eclesiástica. Con más diócesis que provincias y más Seminarios que Institutos, parece una nación feudataria de la Iglesia y obligada á no pensar en otra cosa que en producir y sostener ministros del culto. La irrupción de Comunidades religiosas procedentes de Francia, constituye una grave y honda preocupación de los Gobiernos, pues tornamos á los

tiempos en que el monaquismo lo invadía todo, con la agravante de que ahora constituye un factor de competencia peligrosa á muchas industrias y á muchos oficios, que por concurrir al sostenimiento de las cargas públicas han de ser protegidas en su derecho á producir y á sustentarse. Lo que España siente, piensa y quiere, en este particular, exige como expositor y defensor un cerebro precioso, con autonomía bastante para en todo momento ampliar ó modificar las concepciones que formula, para— identificado completamente con el Gobierno—anticiparse á las respuestas dadas á sus consultas, rehuyendo dilatorias, atajando recursos de excepción, estando constantemente en la brecha y en el combate hasta conseguir, sin levantar mano, ultimar su difícil y gloriosa misión.»

Bien discurre el apreciable colega; pero, según la última consigna, habrá que aguardar á que vuelvan de Inglaterra el rey y de Valdemora Maura.

Así se infiere de la ausencia del ministro de Estado, quien declaró días atrás, de modo categórico, que en esos litigios con el Vaticano, él y nadie más será ponente.

De la propia suerte, y caso con mayor pesadumbre, tendrá que reservarse para mejor ocasión el «Heraldo».

En su número del jueves escribía el valiente colega estas hermosas palabras:

«Es necesario á toda costa continuar y concluir las negociaciones con el Vaticano, para que no subsista el estado de Derecho actual, en que la indefinición aparente truena en privilegio abusivo.

Pero fuera de ello hácese forzoso que el Gobierno dé pruebas de que hemos salido de una interinidad nefasta para las prerrogativas del orden civil, subordinadas por acatamientos de la costumbre, vituperada siempre por demócratas y liberales, á los abusos manifiestos del clericalismo.

Hay en la campaña de laicificación de la sociedad española mucho que hacer todavía para que un Gobierno que se llama demócrata pueda darse por satisfecho con la simple aceleración de unas negociaciones cuyo término debe ser la reintegración en sus derechos del Poder civil.

Esta negociación, enderezada á eliminar de hermanética, sólo constituye una fase del problema clerical. En la enseñanza de las Congregaciones, en el ejercicio de industriales en su seno, en algunos preceptos de la ley de instrucción pública de Moyano, en la letra y el espíritu del artículo 11 de la Constitución, en la legislación administrativa sobre enterramientos, etc., etc., hay materia sobrada para que un ministro y un Consejo puedan demostrar la hondura de la raíz de sus convicciones anticlericales.»

Verdades evangélicas, á pesar de la naturaleza de su contenido, son las anteriores; pero hay que dejar su aplicación hasta Septiembre ó Octubre.

Van las cosas en una progresión, ó si se quiere, caida uniformemente acelerada.

A Moret, por prendarse de la libertad de cultos, se le dieron los pasaportes.

Y el Gobierno actual, que ha oído, sin duda, el mismo poste, aplaza, temeroso de igual suerte, la renovación del eterno litigio con el Vaticano.

En esta progresión, mala ventura

le espera al ministro de Instrucción pública, que es en verdad un demócrata de arranques é iniciativas, si osa meter la hoz y el raspador en la Enseñanza.

La Curia, enterada de cómo las gastan aquí las instituciones y los Gobiernos liberales, le saldrá al encuentro exigiendo, en cumplimiento de uno de los artículos del Concordato, que la inspección y dirección de «todas» la enseñanza se devuelva á los obispos.

(De «El Liberal» de Madrid.)

Telegramas

LA AGITACION EN RUSIA

Los conservadores

Paris 30.

El jefe de los reformistas conservadores, conde de Eyden, ha declarado que sus amigos solo pueden entrar en un ministerio que se comprometa con medidas previas y enérgicas á pacificar el país concediendo mejoras aceptables.

Condenados á muerte

Comunican de Sebastopol que el Consejo de guerra ha condenado á muerte á cuatro marineros acusados de haber excitado á la sublevación de ejército de mar.

Pertrechos de guerra

Ayer salió de Lobensdorf para San Petersburgo un tren especial con 10 vagones de cartuchos.

El pedido hecho por el Gobierno ruso á la fábrica austriaca, es de 24 millones de cartuchos.

Los reaccionarios

Paris 31.

Telegrafian de Odesa que las autoridades han asistido á la Catedral, celebrando una función religiosa en acción de gracias por la disolución de la Duma.

El arzobispo en su sermón ha calificado á los miembros de la Duma de anarquistas y enemigos del pueblo.

Al terminar el arzobispo su oración, se ha levantado un soldado afirmando que los reales enemigos del pueblo son el arzobispo y las demás autoridades. Se ha producido una gran confusión, siendo detenido el soldado.

Un batallón de infantería se ha sublevado, asesinando á los oficiales y recorriendo las calles dando muerte al Zar.

La multitud los ha vitoreado.

El gobernador arengó á la guarnición, que atacó á los revoltosos con ametralladoras, haciéndoles muchos muertos y obligándoles á huir.

La perforación del Montblanc

El ingeniero Mr. Nonoff realiza activos trabajos para ultimar el proyecto de perforación del Mont-Blanc.

La cuestión religiosa

«El Liberal» dice, refiriéndose á la cuestión religiosa que debía abordar el partido liberal, que á Moret por preocuparse de la libertad de cultos, le dieron los pasaportes y que el Gobierno actual, por este motivo, acaso no se atreva á hacer nada en cuanto á negociaciones con el Vaticano.

Sobre este asunto publica el ABC unas declaraciones hechas por un personaje en San Sebastián.

Dice ese personaje que vaya quien vaya á la embajada de Roma, el resultado ha de ser el mismo. En la secretaría de Estado del Vaticano se sabe en todos sus detalles cuanto en política pasa en España, y se dará el caso de que cuando el embajador comunique una nota se sepa ya en el Vaticano, y éste, no sólo no está convencido de la estabilidad de los gobiernos liberales,

si no sabe que desde el primer gabinete liberal no se ha hecho ninguna gestión para cumplir su programa, sino que ni se anuncia el propósito de entablarlas, convencido de que el sistema de las dilaciones es el indicado para no resolver los asuntos que no se quieren resolver, y antes de ponerse la cuestión sobre el tapete, si á tanto se llegara, vendría Maura á mantener el «statu quo». Merry del Val es el hombre de allí más conocedor de nuestra política y es refractario á toda innovación en el actual estado de cosas.

«El País»

«El País» dice que Mendizábal triunfó porque no pretendió arreglarlo todo de una vez: respetó el estolicismo en cuanto tiene de religión, pero empleó todos los medios para afirmar el poder civil.

Inglaterra y Cuba

El Senado de la República de Cuba ha aprobado el tratado de comercio y navegación con Inglaterra admitiendo solamente dos enmiendas al artículo 1.º estableciendo la una que las estipulaciones no tengan aplicación al comercio de cabotaje y á la pesca, y la otra á que ninguna de las partes contratantes podrá invocar la cláusula de nación más favorecida consignada en el tratado respecto á concesiones que por vía de compensación se hagan para lo futuro á una tercera potencia.

Más que modificaciones son las enmiendas simples aclaraciones al artículo 1.º del tratado tal como fué firmado entre los plenipotenciarios de Inglaterra y Cuba, careciendo de fundamento cuanto se ha dicho de oposición por parte de los Estados Unidos sobre tratados de la República de Cuba con cualquiera otra nación, pues una vez más ha quedado confirmada la libertad completa de Cuba para celebrar tratados, que es uno de los atributos característicos de la soberanía.

Fuego á bordo

Coruña.—El vapor inglés «Universal» entró á las diez de la mañana en este puerto, llevando á remolque al vapor español «Cabo Trafalgar», de la Compañía Ibarra, de Sevilla, llevando fuego á bordo, que se inició á las nueve de la noche, hallándose el buque á la altura del cabo Prior.

El «Cabo Trafalgar» se dirigía á Santander, llevando 12.000 toneladas de carga general.

La tripulación iba durmiendo y se supone que el calderero Aurelio García se dirigió al departamento de máquinas donde se guarda el aceite, el petróleo y el aguarrás, y, sin querer, prendió fuego á dichos ingredientes, que luego no pudo sofocar, pereciendo el infeliz abrasado por las llamas.

El fregonista Alberto Adelantado que intentó aislar el departamento incendiado, no pudo conseguir su objeto, pues fué alcanzado por el voraz elemento, pereciendo por desgracia también.

El mayordomo José Luis Noguera, que desde cubierta advirtió lo que pasaba, llamó al primer piloto, señor Gutiérrez, que se hallaba en el puente, y ambos bajaron al departamento de máquinas para enterarse concretamente de lo que estaba ocurriendo.

Vista la importancia del fuego, se llamó á toda la tripulación del buque, comenzando los trabajos para combatir el voraz elemento.

El capitán ordenó que se apagaran los fuegos de las calderas y se lanzaron botes al agua.

El primer bote que se arrió lo tripulaba Ildefonso Caudete, de Villagarcía, teniendo la desgracia de que se rompieran las cuerdas, cayendo el bote desde gran altura y pereciendo ahogado dicho tripulante.

Su cadáver no ha podido encontrarse á pesar de las pesquisas realizadas durante tres horas.

La mar de fondo que había hizo que se estrellaran tres botes más contra los costados del buque.

En tanto los marineros trataban de apagar el incendio con cubos de agua, sin conseguirlo, antes al contrario, el fuego se propagó al mirador de popa.

El vapor «Universal» disparó cohetes de bengala haciendo señas al «Cabo Trafalgar», ofreciéndole remolque, que fue aceptado.

El «Cabo Trafalgar» fué varado para evitar que se fuera á pique.

El incendio continuó, tomando grandes proporciones.

Las pérdidas sufridas á causa del incendio son enormes.

Se considera totalmente perdida la cuarta parte de la carga, es decir, unas 300 toneladas.

El piloto, el maquinista y el contramaestre perdieron su equipaje y el dinero que guardaban en una maleta.

El primer piloto sufrió quemaduras leves en una mano.

El calderero, autor de la catástrofe, y los primeros maquinistas, no han podido ser extraídos, por la gran cantidad de agua que hay dentro del barco.

El fuego al fin, ha podido ser dominado.

El barco había sido construido en 1885, y ha sufrido enormes avarias.

MAHON

CASINO «UNION REPUBLICANA»

La junta general extraordinaria convocada para el día de ayer, tuvo que aplazarse para el próximo domingo á las diez de la mañana, en concordancia de lo prevenido en el artículo 21 del Reglamento. Mahón 30 Julio de 1906.—El Presidente, Pedro Pons Sitges.

NOMBRAMIENTO

En una de las últimas Juntas celebradas por el Consejo de Administración del Banco de Mahón fué nombrado vice-Gerente del mismo nuestro estimado amigo D. José Briones Mesa.

Felicitemos cordialmente al amigo por el nuevo cargo, obtenido gracias á su laboriosidad é inteligencia.

EL «ISLA DE MENORCA»

Ayer tarde á la una, y después de una feliz travesía llegó á Argel el vapor «Isla de Menorca», cuyo buque debe salir de dicho puerto para el nuestro hoy á las doce.

El hablar ayer del segundo viaje, dijimos equivocadamente que se había rebajado en un cincuenta por ciento el precio de los pasajes, cuando esta rebaja es solo para los de tercera, siendo los precios que regirán los siguientes: En primera ida y vuelta, 32 pesetas; 25 en segunda, y 15 en tercera.

CEDULAS PERSONALES

El señor Recaudador de Contribuciones de esta zona, nos suplica hagamos público que se ha concedido nueva prórroga de un mes en la cobranza voluntaria de las Cédulas Personales del corriente año, la cual finiza el día 31 del presente Agosto, continuando por lo tanto abierta su

recaudación en Mañón, calle de la Infanta n.º 12, todos los días laborables de 9 á 1 y los festivos de 9 á 11; en los pueblos, en las horas y local designados por los respectivos auxiliares.

ASCENSO

El teniente fiscal de la Audiencia de Palma D. Carlos de la Quintana, que de tal actuó en nuestra ciudad en las causas vistas durante el pasado cuatrimestre, ha sido nombrado Presidente de la Audiencia de Lugo.

VAPOR CORREO

Esta tarde á las cuatro saldrá para Barcelona en viaje directo el vapor correo «Menorquina», llegado de Palma al amanecer.

ACCIDENTE EN AUTOMOVIL

En la tarde del miércoles ocurrió un serio accidente al automóvil del señor conde de Torre Saura, que iba tripulado por su dueño y unos amigos.

Por las noticias que del hecho hemos podido obtener, parece que el citado vehículo habia salido hacia pocos momentos de Ciudadela, cuando al hallarse en el punto conocido por *es pla cort* se interpusieron en el camino unas reses bovinas y no teniendo tiempo para parar al automóvil que llevaba una marcha más que regular, fué á chocar contra una vaca, yendo á parar á la acequia lateral la res y el coche, siendo despedidos los tripulantes del mismo, aun cuando por fortuna estos resultaron solo con lesiones de escasa importancia.

La res, efecto del terrible topetazo quedó muerta en el acto, y el automóvil con graves averías en el juego delantero.

ESCUELA VACANTE

Para la vacante de la escuela pública de niñas de Fornells ha sido propuesta D.ª Andrea Juan Verdora.

DE HACIENDA

El ministro de Hacienda ha dicho que á consecuencia de la ex elente cosecha de cereales, que hace ascender á 700 millones de hectólitros, aumenta y aumentará la circulación fiduciaria; pero que esto en vez de ser un peligro es un signo del desenvolvimiento de la riqueza, hasta el punto de que se calcula que los beneficios de las sucursales del Banco serán en este ejercicio de 40 millones de pesetas, ó sea la cifra más alta de beneficios conseguidos.

Este aumento de circulación fiduciaria—ha dicho el ministro—traerá consigo una baja de la renta de aduanas.

COROS DE CLAVE

Hoy saldrán de Barcelona para Burgos y la Coruña los coros de Clavé, en número de cuatrocientos.

Los expedicionarios llévanse grandes impresiones, creyendo será una de las excursiones más provechosas. Por de pronto el Ayuntamiento de la Coruña les regala dos mil pesetas.

EL «BERAZA»

Al anochecer de ayer fondeó en nuestro puerto procedente del de Palma, el vaporcito de la Compañía Arrendataria de Tabacos «Sa cher de Beraza».

RED TELEFONICA DE MAHON

Se convoca á los señores partícipes de esta Empresa para el viernes próximo, 10 del corriente, á las cinco de la tarde, en el domicilio social, calle del Bastión, n.º 1, con el objeto de someter á su aprobación el Balance del ejercicio vencido en 30 de Junio último.

Mañón 3 de Agosto de 1906.—El Consejo de Administración.—Antonio Pons Olives.—Juan Vctorry.—Bartolomé Escudero.

CIRCO COLON

En la función que se celebrará esta noche se extrenará la hermosa película de las bodas reales.

CORREO DE HOY

HABLA LEON Y CASTILLO

Declaraciones á «Le Temps».—La tirantéz de relaciones.

«Le Temps» publica hoy unas declaraciones de nuestro embajador en París Sr. León y Castillo, que vienen á rectificar la actitud atribuida á dicho político respecto al actual Gobierno.

Sabido es que llegó á afirmarse extrema tirantéz entre nuestro embajador en Francia y el gabinete López Domínguez, con el aditamento de cartas poco ceriosas cruzadas entre León y Castillo y el presidente.

Como consecuencia de ello se dijo que en la combinación diplomática entraría también la Embajada de París.

Manifestaciones del Embajador.—El programa liberal.—Una confianza.

Dijo el Sr. León y Castillo que no cree menos democrático el Gabinete López Domínguez que al último presidido por el Sr. Moret.

Cree que el actual Gobierno llevará á la práctica el programa verdaderamente liberal anunciado, para lo cual tendrá el apoyo y el concurso de todos los que profesan sinceramente esas ideas.

Confía el Sr. León y Castillo en que la opinión recibirá con agrado la política del Gobierno á cuyo frente está el general López Domínguez.

LA REVOLUCION RUSA

Ciudad cañoneada.—Un combate.—600 bajas.

De Finlandia comunican noticias alarmantes.

Ha sido cañoneada la ciudad Sredars; la plaza contestó, trabándose una tremenda lucha entre las tropas y los revolucionarios.

Hubo más de 500 bajas.

Ha sido asaltada la fortaleza Deabus.

Los defensores hicieron frente á los asaltantes, causándoles 600 bajas entre muertos y heridos.

Uniéndose á los revolucionarios.—Combato sangriento.

Los habitantes uniéronse á los revolucionarios, facilitándoles armas y municiones.

Dos compañías que llegaron de tropas uniéronse á los restantes.

Funcionó la artillería y el combate revistió tremendas proporciones.

El general Agger comandante general de artillería, fué gravemente herido.

Los batallones enviados más tarde hicieron también causa común con los revolucionarios.

HABLA LOPEZ DOMINGUEZ

Manifestaciones de López Domínguez.

— *La apertura de las Cortes.—La obra parlamentaria.*

El general López Domínguez ha manifestado que el propósito del Gobierno es abrir las Cortes á mediados de Octubre próximo, fijando esa fecha co-

mo plazo más largo. Pero no obstante, ha hecho constar que eso depende esencialmente de la ultimación de la obra parlamentaria que el Gobierno prepara, como son los presupuestos, los tratados de comercio y proyectos especiales, transformación ó supresión de los consumos, reforma de la ley de alcoholos y otros importantes.

La cuestión religiosa.—Buenos propósitos.—La nota del Nuncio.

En lo que más explícito estuvo el jefe del Gobierno fué al tratar de la cuestión religiosa.

Concedió á tal asunto la importancia que encierra, reiterando una vez más los propósitos francamente democráticos y progresivos que animan á todos los ministros.

Por ahora—dijo el general López Domínguez,—nos limitaremos á contestar á la nota del Nuncio, que dejó pendiente de respuesta el Gobierno anterior.

No creo que lleguemos á una ruptura con el Vaticano.

Las tres cuestiones del Presidente.—A paso lento.

Hay tres cuestiones que podrían quizá motivarla; pero confío en que llegarán á resolverse sin apejar á tales extremos.

Quizá nos censuren los espíritus impacientes; pero así y todo, prefiero caminar con tiento, paso á paso para ir sobre terreno más firme.

La embajada del Vaticano.—¿Quién será?—Gullón facultado.

Además, nada ha de hacerse en lo fundamental antes de estar nombrado el nuevo embajador cerca del Vaticano.

Tiene que recaer tal nombramiento en persona de condiciones especialísimas, porque la cuestión es sumamente delicada.

¿Quién será el designado? Sólo puedo contestar á esa pregunta diciendo que es el ministerio de Estado quien ha de proponerlo, toda vez que el Gobierno dió facultades al Sr. Gullón para que fuese el ponente, respecto á esta Embajada.

La cuestión religiosa

Dice «La Correspondencia de España»:

«Mucho se habla de la actitud de unas y otras fracciones del partido liberal respecto á la situación que se ha de dar á la cuestión religiosa. En esto y en las actitudes de determinados elementos hay mucho que decir. La prudencia de un lado y de otro el no considerar el momento del todo oportuno ni correcto, por estar fuera de España algunas de las personas que pueden contestar; todas estas consideraciones nos impiden por hoy decir lo que se recomendó á los ministros tres meses antes del matrimonio del Rey, que indicaciones se les hicieron respecto á la resolución de ciertos problemas que, dejados para después, podían tener el inconveniente de aparecer como motivados por influencias de determinadas personas que para nada se mezclaban ni se mezclarán seguramente en tales cuestiones, y por último que cosas se hicieron en correspondencia á tales indicaciones.»

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 3, 7:00.

De San Petersburgo telegrafian que la situación va agravándose por momentos, siendo muy frecuentes las revoluciones en el ejército y marinas,

pues asegúrase que hay sublevados cuatro buques de guerra que se dirigen á Cronstad para cañonearlo.

La guarnición de esta ciudad hace causa común con los revolucionarios.

Madrid 3, 8:00.
Valencia.—Esta tarde el almirante de la escuadra española de instrucción dió un banquete á bordo del «Pelayo», al que asistieron invitadas las autoridades, corporaciones oficiales, prensa y distinguidas familias de esta capital.

Amanizó el acto la banda municipal, reinando durante el mismo, franca alegría.

El almirante Matta ha correspondido de este modo á los agasajos que el pueblo de Valencia ha tributado á los tripulantes de la escuadra. Esta saldrá mañana para Cadix.

Madrid 3, 8:40.

San Petersburgo.—Los revolucionarios de esta capital han acordado ir á la huelga general.

Propágase la revolución.

Madrid 3, 8:25.

San Petersburgo.—En Cronstad ha ocurrido un serio motin durante la pasada noche, del que resultaron un centenar de muertos y heridos.

Madrid 3, 8:40.

San Petersburgo.—Se ha amotinado la tripulación del crucero «Gamistezna», matando al comandante y á cuatro oficiales.

Los restantes hicieron causa común con los amotinados.

Telegramas de «La Marítima»

Argel 2, 3:40.

«Isla Menorca» llegado felizmente una.

Sitjes.

Cotización oficial

Madrid 2 julio á las 11

4% interior	80'90
Id 5 por 100	100'50
Banco España	431'50
Tabacalera	825'00
París á la vista	11'20 á 11'15
Londres id.	27'93 á 27'00

Banco del Comercio

SOCIEDAD ANÓNIMA POR ACCIONES MAHON

Cotización oficial de la Bolsa de Barcelona, del día 2 de Agosto de 1906, según telegrama particular recibido por este Banco.

Interior 4%	81'23
Deuda amortizable 4%	100'75
Acciones f. c. Norte de España	61'55
Acciones f. c. Madrid á Zaragoza y á Alicante	93'90
Acciones f. c. Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo	29'90
Acciones Banco Hispano Colonial	00'00
Deuda Municipal de Barcelona á 1 1/2%	93'38
Obligaciones Tarragona á Barcelona y Francia 2 1/4%	56'87
Obligaciones Madrid á Zaragoza y á Alicante 4 1/2%	103'95
Francos	11'20
Libras	28'00

Mañón 8 Agosto de 1906.

Lorenzo Pons Marqués

MÉDICO OCULISTA
Consulta: de 12 á 3,
San Fernando, 2.
Imp. de Fábregues á cargo de Ribé

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de tonos estílicos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, etc., ejecutados con la máquina
Domestica bobina central
 la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.
Máquinas para toda industria en que se emplea la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2,50 solamente

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Mahón-José Casado-Castillo 50

La Compañía Fabril Singer

Representantes en España

ADCOCK Y C.^a

Sucursal en la provincia de las islas Baleares
 PALMA DE MALLOCA, Jaime II

EL CRONOMETRO

Relojería y platería

Castillo, 2

En dicho establecimiento se arreglan toda clase de relojes, máquinas de escribir, fonógrafos, gramófonos, id. de música, etc.

Se hacen grabados sobre metal.

Grande y variado surtido en relojes de bolsillo

Las composturas de relojes se garantizan por un año.

Todo á precios sin competencia

Lechería de Guasch

Calle de la Infanta, 14

El dueño de este establecimiento participa á sus muchos favorecedores y al público en general, se sirvan probar las ricas horchatas GUASCH. Todos los días habrá variación en sus clases. Se servirán desde las doce de la mañana á las once de la noche, sirviéndose con cuatro barquillos al domicilio de quien lo solicite, al precio de 80 céntimos una.

Vino de uva puro-Cosecha particular

La persona sana ó enferma que quiera beber cosa buena puede acudir á la casa

CALLE DEL CASTILLO N.º 44-BAJOS

Se recomienda á las personas que quieran mantenerse fuertes y con salud. Procede de u. a de Menorca bien sazonada y hecho con todo esmero. Hay poca existencia. Litro 0'50 ptas.

Las Moscas y Mosquitos

Según se ha probado científicamente son la propagación de los gérmenes de muchas enfermedades contagiosas.

¿COMO ENFERMARLOS?

El papel MATA MOSCAS es el remedio más eficaz, el remedio sin rival.

De venta en "La Colonial", de José Riudavets, Plaza Carmen 13.—Mahón.

Precio de la doble hoja 0'25 pts. y caja de 25 dobles hojas 5'00 ptas.

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffett comedor tallado y con mármol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 Duros

Visita este establecimiento que hay

NOVEDAD

Para vender

Lo está una finca en el término de Alayor compuesta de casa, establo, cochera y de unas tres barcillas de tierra de sembradio.

También lo están dos caas situadas en la calle de San Sebastián de esta ciudad números 43, 45, 47 y 49. Se cederá todo por un precio sumamente barato.

Infomarán en esta imprenta.

NO MAS CALOR

Ventiladores Mecánicos

Sin fuerza motriz---Comodidad absoluta

Es muy recomendable poner estos ventiladores que son completamente silenciosos, en todas las partes donde no hay ni fuerza eléctrica ni fuerza de agua para su movimiento.

Se les dá cuerda por medio de un resorte, por lo tanto no causan gastos de movimiento, no están sometidos á reparación alguna, por su construcción sólida y son para cada salón ó escritorio un objeto de lujo por su apariencia bonita.

Representante: Miguel Thomás.—Cardona y Orfila 30.—Mahón.

CEBULA DE EMPLAZAMIENTO

En virtud de lo mandado por el señor Juez de primera instancia de este partido mediante proveído de hoy recaído á solicitud del procurador D Guillermo Gonalons en representación de Antonio Marimón y Llado como marido de María Quintana y Sintés que se halla admitido á litigar como pobre por sentencia de este juzgado de 29 de Marzo último en los autos juicio declarativo de mayor cuantía sobre presunción de muerte de José y Pablo Quintana y Barceló hijos de José y Ana nacidos en esta población en ocho de Febrero de 1811 y nueve de Junio de 1825 por medio de la presente, emplazo á dichos José y Pablo Quintana y Barceló ausentes en ignorado paradero, y á cuantas otras personas desconocidas puedan creerse con derecho para oponerse á la declaración que se pretenda, á fin de que dentro el término improrrogable de nueve días comparezcan en dichos autos personándose en forma, bajo apercibimiento si no lo verifican de pararse el perjuicio á que hubiere lugar en derecho.

Mahón 27 de Julio de 1906.—El Escribano, Ldo. Jaime Ailés.

En virtud de lo mandado por el señor Juez de 1.ª Instancia de este partido mediante proveído de esta fecha dictado á solicitud del procurador D Diego Jover Comellas en representación de Jose Suñol Casanoves Gerente de la Sociedad "Mir y Suño" domiciliada en Barcelona, en los autos juicio declarativo de mayor cuantía inestapos contra D. Francisco Pons Escudero vecino que fue de esta población y en la actualidad ausente en ignorado paradero, en reclamación de la suma de veinte y cinco mil quinientos noventa y tres pesetas veinte y seis céntimos é intereses legales de la misma, por medio de la presente emplazo á dicho D. Francisco Pons Escudero á fin de que dentro el término improrrogable de nueve días contaderos desde el siguiente al de la inserción de esta cédula en la Gaceta de Madrid comparezca en los indicados autos personándose en forma, bajo apercibimiento que de no verificarlo le parará el perjuicio á que hubiere lugar en derecho.

Mahón 27 de Julio de 1906.—El Escribano, Ldo. Juan Trómol.

Ultimo viaje de recreo a Argel

Saldrá de este puerto el día 8 de Agosto á las 5 de la tarde el acreditado y veloz vapor

"ISLA DE MENORCA"

al mando de su Capitán D. Tito Ginart, admitiendo carga y pasaje, regresando á esta ciudad el 11 del actual.

Precios de pasaje de ida

- En primera cámara Ptas. 80.
- » segunda » » 20.
- » tercera » » 15.
- Precios de pasaje ida y vuelta
- En primera cámara Ptas. 32.
- » segunda cámara » 25.
- » tercera (sobre cubierta) » 15.

Los derechos para el Estado á cargo de los pasajeros.

Despacho: Agencia Aduanas de don

Federico J. Cardona (Muelle).

¡¡¡Aprovechad la ocasión!!!

PARA VENDER

Lo están una casa y un solar contiguo situados en la Carretera Nueva de Ciudadela n.º 153.

Informarán en la misma casa.

Lo está una viña con casa de recreo propia para veranear á dos kilómetros de la población.

Se dará con buenas condiciones. Para informes en esta imprenta.

COLOCACION

Se desea un empleado de Escritorio formal con aptitud para encargarse de todo lo concerniente al mismo, que posea correctamente la contabilidad comercial por partida doble, sea inteligente y activo y aspire á mejorar su sueldo gracias solo á su utilidad é inteligencia.

Sin las condiciones citadas y buenas referencias inutil presentarse.

Informará D. Francisco F. Andreu, Isabel 2.ª 58.